
AStA der Universität Trier 

Protokoll der AFaT-Sitzung vom 18.12.2023 

Sitzungsdauer: 18:00-19:30 Sitzungsort: B21 
 Protokollant*in: MVK 

 

Anwesende: 

• Fachschaft: 

Erziehungswissenschaft: Andreas Frömsdorf 

Anglistik: - 

Romanistik: Antonia Reum 

Geo/Bio: Felix Zimmermann 

Rachael Mischo 

Philosophie: Jano Müller 

WiSo: Marcel Seel 

Psychologie: Jona Engels 

Elin Poppe 

Slavistik: Lilia Yakovleva 

CoDiPho: Clara Hsu 

Japanologie: Victor Grahl 

SoWiSo: Mathias Spies 

Wirtschaftsinfo: Till Schwalbach 

Jens Heins 

Lehramt: Tim Schwarz 

Justin Köhler 

Medienwissenschaft: Lukas Philipp 

Louisa Feltgen 

FB III: Zonnorrod Yasin 

Christoph Brachmann 

Germanistik: Melanie Römhild 

Mathematik: Gabriel Hausen 

Sinologie: Carolyn Schrama 

Informatik: Andre Mertes 

Robert Roth 

Honorr Heyne 

Jessica Schiffer 

Altertumswissenschaften: Sören Krüdner 

Kunstgeschichte: Kira Rode 

Jura Sila Nas Aksoy 

Nesrin Askan 

Klassische Philologie - 

AStA HoPo: Yvonne Pickhardt 

Rudy Bernard Cruz 

AStA Fin Fabian Althoff 

AStA KoMi: Florian Teklik 



Susanna Hubo 

Gäste: 

- 

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten) 

 

TOP 0: Begrüßung und Formalia 

Andre Mertes eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Dann stellt er die 

Beschlussfähigkeit fest und sagt, es seien 18 Fachschaften anwesend.  

Danach sagt er, es gebe noch das Protokoll der letzten Sitzung. abzustimmen, erkundigt sich 

nach Änderungswünschen [es gibt keine] und stellt das Protokoll zur Abstimmung. 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Anschließend stellt er die Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Sie lautet somit wie folgt: 

TOP 0: Formalia 

TOP 1: Neubesetzung des*der Finanzreferenten*in 

TOP 2: Abstimmung über die korrigierte Satzung 

TOP 3: Anpassung der Finanzordnung 

TOP 4: Berichte aus den Fachschaften 

TOP 5: Berichte aus dem AStA 

TOP 6: Anträge 

TOP 7: Sommerfest 

TOP 8: Raumsituation 

TOP 9: Verschiedenes 

Dann schließt er TOP 0 und eröffnet 

 

 

TOP 1: Neubesetzung des*der Finanzreferenten*in 

Clara Hsu (CoDiPho) stellt sich zur Wahl. Sie stellt sich vor und sagt, sie sei bereits seit 

einem Jahr Finanzerin ihrer Fachschaft. 

Clara Hsu wurde einstimmig als Finanzerin gewählt (17/0/0). 

 

 

TOP 2: Abstimmung über die korrigierte Satzung 

Die in der vorherigen Sitzung besprochene geänderte Satzung wird abgestimmt, nachdem es 

keinen weiteren Gesprächsbedarf gibt. 

Die Satzung wurde einvernehmlich angenommen (17/0/1). 

 



TOP 3: Anpassung der Finanzordnung 

Es wird zunächst ein Vorschlag abgestimmt, der festlegt, dass bei Fahrtkosten zu 

Bundesfachschaftentreffen bei Kosten von über 50€ pro Person 60% übernommen werden 

solle. 

Die Änderung wird einvernehmlich angenommen (16/0/2). 

Dann wird ein weiterer Änderungsvorschlag besprochen, wonach bei Verbindungen, die eine 

Anreise mit dem Nah- bzw. Regionalverkehr wegen stark verlängerter Dauer (>2h) nicht 

möglich sind, die Kosten für die Reise mit dem ICE gemäß der Finanzordnung übernommen 

werden kann. 

Die Änderung wurde einvernehmlich angenommen (17/0/1).   

 

 

 

TOP 4: Berichte aus den Fachschaften 

Sinologie: 

Es wird von der Weihnachtsfeier und einem geplanten Spieleabend mit Japo berichtet. 

 

Mathematik: 

Es wird vom anstehenden Spieleabend und vom Bierpongturnier im Januar berichtet. 

 

Germanistik: 

Es wird von der konstituierenden Sitzung, einem Besuch auf dem Weihnachtsmarkt und den 

Planungen für den Januar berichtet. 

 

FB III: 

Es wird berichtet, die Weihnachtsparty im Studihaus sei nicht gut besucht gewesen. Außerdem 

wird von der konstituierenden Sitzung und der Weihnachtsfeier berichtet. 

 

Medienwissenschaft: 



Es wird von der konstituierenden Sitzung und der Neuverteilung der Ämter berichtet. 

Außerdem wird gesagt, man habe Weihnachtsfeier gehabt und plane Events für den Januar. 

Zuletzt wird gesagt, man habe einen Raum bekommen. 

 

Lehramt: 

Es wird von der Glühweinwanderung, dem Spieleabend mit der Romanistik und dem BiWi 

Brunch berichtet. 

Slavistik: 

Es wird von der Weihnachtsfeier berichtet. 

 

Psychologie: 

Es wird von der konstituierenden Sitzung und von neuem Sprecher und Finanzer sowie der 

Weihnachtsfeier berichtet. 

 

WiSo: 

Es wird von einer Änderung der Prüfungsordnung, einer Party und der Planung der Erstifahrt 

berichtet. 

 

Philosophie: 

Es wird vom Philo-WE berichte, das gut besucht gewesen sei. 

 

Geo/Bio: 

Es wird von der VV berichtet auf der man die Satzung geändert habe. Darüber hinaus wird von 

der Wahl, der Nikolausfeier mit Glühwein, der konstituierenden Sitzung, der Weihnachtsfeier 

und der anstehenden Karaoke Party berichtet. 

 

CoDiPho: 

Es wird von den Wahlen (Beteiligung >25%) und dem Besuch auf dem Weihnachtsmarkt 

berichtet. 

 

Japanologie: 



Es wird von der Weihnachtsfeier und dem Besuch in Luxemburg bericht. 

 

SoWiSo: 

Es wird von der Weihnachtsfeier berichtet. 

 

Wirtschaftsinfo: 

Es wird von der Weihnachtsfeier, dem Ausflug auf den Weihnachtsmarkt in Luxemburg und 

dem geplanten Spieleabend berichtet. 

 

Romanistik: 

Es wird vom Spieleabend mit Lehramt, dem Besuch auf dem Weihnachtsmarkt und einer im 

Januar anstehenden Veranstaltung mit dem Cineasta berichtet. 

 

Anglistik: 

 

Erziehungswissenschaft: 

Es wird von der Wahl und der konstituierenden Sitzung berichtet und gesagt der letzte 

Stammtisch sei mäßig besucht gewesen. 

 

Kunstgeschichte: 

Es wird von der Weihnachtsfeier berichtet. 

 

Altertumswissenschaften: 

Es wird von der Weihnachtsfeier berichtet. 

 

Informatik: 

Es wird von der Weihnachtsfeier, den Wahlen und der anstehenden konstituierenden Sitzung 

berichtet. 

 



Jura: 

Es wird von einer Aktion mit Waffeln und Kakao auf der Forumsplatte sowie geplanten Partys 

berichtet. 

 

Klassische Philologie: 

- 

 

 

 

TOP 5: Berichte aus dem AStA 

KoMi: 

Es wird gesagt, man habe Gespräche geführt, über die das HoPo berichten werde. Außerdem 

sei die Bafögberatung wieder in Präsenz besetzt und die Stupa Wahlen hätten stattgefunden. 

 

Finanzen: 

Es wird sich für die Teilnahme am Finanzer*innenworkshop bedankt und darauf hingewiesen, 

dass bis zum 15.1. alle Grund- und Restbeträge beantragt sein müssen. Außerdem wird darauf 

hingewiesen, dass bei Zahlungen an z.B. DJs auch deren Klarnamen angegeben werden müssen. 

HoPo: 

Es wird von mehreren Gesprächen berichtet. So habe man mit der Bib-Leitung und dem 

Geschäftsführer des Studiwerks gesprochen. Mit der Bib habe man über Lizenzen gesprochen 

(es gibt von deren Seite keine Möglichkeiten weitere Lizenzen für z.B. Jura zu erwerben). 

Außerdem habe man angesprochen, dass es teilweise zu wenig Steckdosen gebe. Außerdem 

könne man von den jeweiligen Fächern Vorschläge für einzelne Werke machen, die dann 

angeschafft oder online verfügbar gemacht werden können. Generell wolle man gerne die 

Studis nochmal mehr an die Bib als Arbeitsplatz gewöhnen. Mit dem Studiwerk wurde über die 

Mensa gesprochen. Dabei wurde einerseits das (vegane) angesprochen, aber auch Probleme 

einzelner Standorte, wie z.B. Campus II oder die Abendmensa. Bei beidem gibt es sowohl beim 

Angebot als auch bei der Nachfrage Probleme. Darüber hinaus wurde über die Situation auf 

dem Wohnungsmarkt in Trier gesprochen. Die Lage dort ist sehr schlecht und sie wird sich 

durch den Wegfall von Wohnheimen noch weiter verschärfen. Zuletzt wird über die Bus-

Situation gesprochen. Dazu gab es einen Post des Studiwerks, in dem um Feedbackgebeten 

wird. Es wird dazu ermuntert Probleme und Beschwerden dort einzureichen.  

 

 



TOP 6: Anträge 

Informatik beantragt 432,99€ für die Teilnahme an der KIF in Linz. Die Kosten bestehen auf 

60% von 721,65€ Fahrtkosten. 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Wiso beantrag 379,80€ für die Teilnahme an der BuFaK in Darmstadt. Die Kosten schlüsseln 

sich auf in 60% von 445€ Teilnahmegebühr + 112,80€ Fahrtkosten. 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Der Antrag von Psycho wird besprochen. Es werden 401,01€ beantragt für den Besuch der 

PsyFaKo in Ulm beantragt. Diese schlüsseln sich auf in 7x30€ Teilnahmegebühr sowie 60% 

von 458€ Fahrtkosten. 

Der Antrag wurde einvernehmlich angenommen (17/0/1). 

 

TOP 7: Sommerfest 

Es wird besprochen einen AK zu gründen. Das genaue Datum für das Fest ist noch nicht 

bekannt. 

 

TOP 8: Raumsituation 

Hinsichtlich von Lagermöglichkeiten in der Uni soll nochmal konkreter Bedarf an das HoPo 

gemeldet werden. 

 

TOP 9: Sonstiges 

Es wird nach einem Awarenesskonzept gefragt. Dieses soll beim KoMi Büro angefragt werden. 

Es wird über die studentische Vize-Präsidentschaft gesprochen. Dabei wird es noch 

Verzögerungen geben, weil eine Gesetzesänderung angestrebt wird. 

Das nächste Treffen soll am 15.01. stattfinden. 

Die Sitzung endet um 19:30 Uhr. 

 

Trier, den__________________    _____________________________ 

Datum        Unterschrift der Protokollantin  


